

Haïti : l'horreur, le soutien sera longtemps au rendez-vous. On sait trop en effet qu'un événement chasse l'autre. Or la reconstruction sera longue.

J'ai été frappé par les réactions de deux grands écrivains haïtiens parues dans la presse, que je vous livre.

Lyonnell Touillot, d'abord, qui écrit ceci : « *Avec l'aide étrangère (on ne pourra pas le faire seuls) et dans la dignité (c'est Haïti qu'il faut construire et pas une fiction ni une communauté cobaye de quelque nouvel ordre), il faudra reconstruire un pays avec moins d'injustice sociale, avec un meilleur partage des richesses (...). De cette "communauté du pire" dont parlait Camus, tirons la leçon de la nécessité d'un meilleur vivre ensemble* » (Le JDD du 17 janvier).

Dany Laferrière ensuite : « *Il faut cesser d'employer ce terme de malédiction. C'est un mot insultant qui sous-entend qu'Haïti fait quelque chose de mal et qu'il le paye. (...) C'est un mot qui ne veut rien dire scientifiquement (...). Haïti n'a rien fait, ne paie rien, c'est une catastrophe qui pourrait arriver n'importe où* ». (Le Monde des 17 et 18 janvier).

.